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11/２（木）、吉田中学校にて、「読解力」育成プロジェクト全体研修会を開催しました。吉田

中学校では、2 学期より、リーディングスキルテスト（RST）の結果を活用した個別最適な学び

の取組をパイロット事業として進めてきました。この日は、これまでの取組の説明をしていただ

き、実際に生徒が学習をしている様子を公開していただきました。その後、一般財団法人教育の

ための科学研究所 所長・代表理事 新井紀子 様より、吉田中学校の取組についてご講評いた

だき、「『汎用的基礎読解力』を踏まえた学力向上について－受検結果を個別最適な学びにつなげ

る－」と題したご講演をいただきました。当日のアンケートを一部ご紹介します。 

＜アンケート（一部）＞ 

・夏に受けた研修の実践例を参観することができ、具体的な

イメージをもつことができました。また、学習言語と生活

言語の違いについての説明を聞き、「読解力」の必要性をよ

り理解することができました。 

・中学校の実践を知ることができ、RS（リーディングスキル）

の取り組み方が自分の中で具体的になりました。また、新

井先生のご講演により、言葉に着目することがより具体的

になり、文章だけでないことが理解できました。 

・文章と非連続テキストを結びつけた問題に対して、どのよ

うに指導していこうか悩んでいたので、とても参考になり

ました。 

・新井先生のお話がとても分かりやすく、勉強になりました。

RS と聞くと、構えてしまうようなところがありましたが、

これからまた実践してみたくなりました。 

・読解力指導について、具体的にどう取り組むのが良いのか

がよくわからなかったので、今回の研修でイメージが掴め

ました。 

【燕長善タイムの公開】 

【新井紀子様の講演会】 

アンケートから、吉田中学校におけるパイロット事業の取組、新井紀子様の講演内容につい

て概ねご理解をいただいていることが窺えました。 

今年度の全体研修会を通して、生徒一人一人に受検結果をフィードバックし、課題例を示し

たり RS を意識付けたりしながら、個々の家庭学習の充実を図ることは、読解力育成、学力向上

につながる有効な取組であることが見えてきました。今後は、パイロット事業の取組の成果と

課題を踏まえて、「読解力」育成プロジェクトの発展につなげていきます。 

※新井様の許可を得て、今回の全体研修会における新井紀子様の講演会の動画を、12/8～１/

８の１か月間、燕市教職員専用 HP「つばめつながる広場」に期間限定で公開します。合わせて、

吉田中学校研究主任による取組の説明についての動画も公開します。ぜひご覧ください。 

 


